



EL ECO DE CARTAGENA

ANC XLIV

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12659

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península—Un mes, 2 ptas—Tres meses, 6 id.—Extranjera—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor 24

MARTES 19 DE ENERO DE 1904

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras e fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Oaumarlin 16; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Estadística

La Dirección de los servicios municipales de Higiene y Salubridad, ha publicado el Boletín de estadística demográfica sanitaria del mes de Diciembre, con cuyos datos se completa la estadística del año anterior de la que nos ocuparemos en uno de los próximos números.

Por lo que respecta á la del mes pasado hay entre los nacimientos y las defunciones diferencia a favor de los primeros. Efectivamente; los nacimientos fueron 331, las defunciones 247 y la diferencia entre aquéllos y éstas 84, que constituye el aumento que ha tenido la población en Diciembre.

De esos nacimientos son legítimos 306, no legítimos 25, constituyendo esta última cifra el 7'50 por ciento de la cifra total.

El cuadro meteorológico de los siguientes datos.

La presión media ha sido de 757'9 mm. La menor fué el día treinta que bajo el barómetro fué de 747 milímetros, 13 menos que la normal y la mayor el 22 que subió a 768'8. El termómetro acusó la mayor temperatura el día 2 marcando 23º y la menor el día 21 bajando hasta 1'6. La temperatura media fué de 10'3.

Hubo 14 días despejados, 7 nublados y 10 cubiertos, 6 de ellos de lluvia, midiendo esta en el pluviómetro una altura de 97 y medio milímetros que representan 97 litros y medio por metro cuadrado de superficie.

Con respecto al movimiento de la atmósfera, hubo 25 días de calma, 4 de brisa, 1 de viento y 1 de viento fuerte, siendo la dirección más constante del N. NE. S. y O. y su velocidad media de 63 kilómetros por día.

Como siempre, ha funcionado el servicio de desinfección en todo el término municipal, habiéndose realizado 16 desinfecciones distribuidas en esta forma:

Ciudad, 7.
Barrios extramuros, 4.
Diputaciones, 5.

Las enfermedades que las han motivado son:

Viruela, 3.
Difteria, 3.
Tifoideas, 2.
Tuberculosis, 5.
Septicemia, 1.
Otras infecciones, 2.

De estas desinfecciones se han practicado 6 por curación y 10 por defunción.

El servicio de vacunación ha disminuído, no por que se haya limitado, sino por que profesando el público la ext. año teoría de que la vacunación no es útil en la época presente, se abstiene de usarla. Sólo así se explica que en el mes de Diciembre no se hayan hecho más que seis vacunaciones.

La casi totalidad del aumento de población de que hemos hablado mas arriba, corresponde a las diputaciones del campo, pues siendo de 84 almas dicho aumento, figuran en la población rural 81. La otra unidad corresponde á los barrios, que han ganado siete, habiendo perdido la ciudad seis almas.

La policía de subsistencias decomiso 24 litros de leche adulterada, un pavo con viruela y un cerdo con triquina y en el laboratorio municipal se analizaron seis muestras de pimiento molido que resultaron regulares.

En el matadero han sido sacrificados 50 bueyes, vacas y toros, 96 novillos y terneras, 740 cerdos y 2.943 carneros, con un peso total de 121.550 kilogramos.

La inspección de dicho matadero ha desechado 7 vacas y 30 carneros por enflaquecimiento; 6 de éstos por enfermedad, un cerdo

por raquitismo, 1 por padecer pulmonía, 2 por asfixia, 1 por cisticercoso y 2 por triquina.

TIJERETAZOS

En un pueblo de la provincia de Pamplona se ha cometido un asesinato.

He aquí la clase según cuentan del lugar del suceso:

«En el pueblo de Clorria ocho individuos dispararon varios tiros contra el vecino Miguel Arregui, dándole después diez puñaladas.

Ha sido detenido uno, los demás huyeron.»

¿Por miedo á la justicia ó por vergüenza?

Sin duda por lo último, porque eso de reunirse ocho hombres contra uno, armados de pistolas y puñales, es de una cobardía sin ejemplo.

Si parece mentira que eso haya sido en España.

Dicen de Llerena:

«La política todo lo avasalla, el caciquismo lo envenena todo; y si se hace preciso proceder al descaje de esta última plaga social, se impondrá la necesidad de dar principio á tan beneficiosa operación por esta desdichada ciudad, en la que impera el caciquismo, y es víctima del atraso en que vive.»

¿Qué va á que quien de tal manera se queja es un cacique de la clase de cesantes, es decir del bando que ayuna mientras como el que manda?

¿Que en qué lo conocemos?

En la manera de pedir que tiene, en el privilegio que quiere establecer para Llerena respecto al descaje de la plaga social llamada caciquismo.

Si alguna vez se conjuga ese verbo, que mucho lo dudamos porque le da caciquear va siendo ya un vicio de la sangre, se comenzará por el tronco... y Llerena, sin que se ofenda el querrelante, no es más que una ramilla.

**

¡Caramba! Hemos hecho una plancha. El comunicante de Llerena no es cacique cesante ni en activo: es nada menos que el gran maestro de la orden botijil, Mestre Martínez.

Por cierto que los llereneses no salen bien parados de su pluma.

Hé aquí como los trata:

«Más del sesenta por ciento de sus habitantes son analfabetos, entre los cuales se encuentran familias enteras de brillante posición pecuniaria que hacen sus balances por los dedos, y firman sus compromisos mediante una cruz.»

En todas partes encuen habas, compañero.

Pero eso no es caciquismo sino baragamería de gente adinerada y ahí sí que viene á punto un descaje de molteras ignorantes.

Apostamos doble contra sencillo á que esos que hacen balances por los dedos y firman con una cruz sus compromisos son los caciques de Llerena.

Leemos:

«El encargado de negocios de España en Santo Domingo acaba de prestar á aquella república uno de esos servicios que los pueblos no olvidan nunca.»

Mientras se acuerden del servicio.

España favoreció la independencia de los yanquis cuando los Estados Unidos se separaron de Inglaterra y le han quitado de mala manera las colonias los que recibieron el beneficio.

No hay que dar de la correspondencia porque cada cual va á su negocio.

CURIOSIDADES

El viaje directo desde Londres á París

Al cabo de medio siglo de tener en estado el problema de establecer la comunicación directa entre Londres y París, sin necesidad de un transbordo á cada orilla del Canal Inglés, la Compañía del Ferrocarril Internacional parece haber encontrado la solución práctica, que consiste en el empleo de grandes lanchones provistos de rieles para llevar sobre ellos los trenes completos desde Dover hasta Calais.

De este modo, se consigue que los pasajeros puedan montar en el tren en la capital de cualquiera de los dos países é ir hasta el otro, sin necesidad de apearse y transbordar á cada orilla del canal para cruzar éste en un vapor.

Los lanchones para el transporte de los trenes completos deberán tener 300 pies de largo por unos 50 de ancho, con lo cual podrán llevar dos trenes completos á la vez, de suerte que vendrán á ser verdaderos puentes flotantes.

El proyecto es atrevido, pero no ofrece nada de nuevo.

En Nueva York, los lanchones de esa clase pueden verse todos los días transportando trenes por el río de Hudson y por el del Este, y otro tanto sucede en todos los otros grandes ríos del país, hasta que se construyan puentes fijos, y el sistema resulta práctico, aunque algo menos económico que el de la construcción de puentes; pero cuando éstos no pueden hacerse, como sucede en el Canal Inglés, los lanchones son el mejor sustituto, pues que facilitan el tráfico y evitan las molestias consiguientes al transbordo.

Lo único que admira es que, el sistema no se haya implantado allí mucho antes de ahora, dada la gran magnitud del tráfico entre los dos países.

Un cargamento de salmones

Ha llegado á Hamburgo el primer vapor cargado de salmones, pescados en los ríos de la Siberia.

El número de éstos, desembarcados, ha sido de 180.000, y se conservan en muy buen estado debido á las cámaras frigoríficas en que se los transporta.

Una plaga de ratas

En Inglaterra ha caído una plaga de ratas de lo más numeroso que se conoce en la historia.

Hasta hace poco vivían tan guapamente en los campos de trigo, pero las malditas inundaciones las han obligado á emigrar á la ciudad.

Otra plaga igual cayó en Alemania el año 1891, habiéndose matado en catorce días la friolera de millón y medio de tales animaluchos.

Curiosa experiencia

En Londres se ha verificado una curiosa experiencia.

El jefe de los indios mahatmas, Gura Paramahansa, ha detenido ante varias personas los latidos de su corazón por un simple esfuerzo de su voluntad.

Uno de los presentes que le tomaba el pulso pudo observar que durante algunos segundos iban haciéndose imperceptibles las pulsaciones, hasta que cesaron por completo.

Durante este tiempo los ojos del indio estaban medio cerrados y como velados, ofreciendo el cuerpo una inmovilidad absoluta que duró algunos minutos, después de los cuales el jefe indio recobró insensiblemente las apariencias de la vida.

LOS BANDIDOS INDIOS

264

de sujetar su cuerpo desnudo y frotado de aceite. Durante este tiempo el otro dacoite había desaparecido. Dos minutos después volvió con tres bandidos, que sin duda había ido á buscar á alguna emboscada. Los cuatro se arrojaron sobre Samuel.

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 263

sergente fué saltar sobre el bangali y matarlo en el acto. Pero reflexionó que este hombre podía muy bien no estar solo, y el atacarlo entonces podía dar tiempo á los demás para huir. Por consecuencia fué no haberlo viato, y continuó su marcha sobre las manos y las rodillas no sin un cierto recelo de recibir una puñalada al pasar al lado del dacoite. Este no se movió. En cuanto llegó al otro extremo de la habitación Samuel descendió al patio, despertó diez cipayos dormidos en un pajar y les mandó apostarse sin ruido bajo el balcón de la estancia de Tarlesby. Dejando á un nair el encargo de ejecutar sus órdenes, Samuel volvió á subir á la galería que recorrió otra vez, parandose de nuevo á siete ó ocho pies del bangali. Cinco minutos después mistress Tarlesby abrió la ventana y vió á Samuel que en la oscuridad tomó naturalmente por un dacoite.

Oyando el grito de terror que Cecilia exhaló un momento después al descubrir un hombre bajo el lecho de su cuñado el sergente se lanzó á la ventana y se encontró cara á cara con el dacoite que corría á abrir á su compañero. El Irlandés le dirigió un vigoroso sablazo pero ágil como todos los indios el dacoite evitó el golpe. Entonces Samuel que temía perderle en la oscuridad se abrazó á él y le retuvo fuertemente á pesar de los esfuerzos del bangali y de la dificultad



XXXII

En el mismo instante se oyeron los pasos de muchos individuos que entraban en la estancia por el balcón. El alferoz y los criados hicieron un último esfuerzo y la puerta medio derribada se abrió violentamente.

Una profunda oscuridad reinaba en la habitación. —Que traigan una luz dijo la vez firme é imperiosa de Tarlesby.

Uno de los brebas corrió á tomar la lámpara del